
 

 

 

 

 

 

 

開校時に想いを馳せて 
９月から仮設校舎での学校生活が始まります 

 

昭和３６年の開校以来、５３年間にわた

って開進第四中学校の生徒の成長を見守っ

てきた校舎を閉じる日がやってきました。 

生徒の皆さんは９月１日(月)から、現在

建設中の仮設校舎で新たな学校生活をスタ

ートさせることになります。 

そこで沿革史を紐解き、開校時の想いを

振り返ってみましょう。当時、母体校であ

った開進第三中学校は生徒数 1500 名（30

学級）を突破する勢いで増加しており、都

や区は昭和３４年に分校建設の方針を確定

しました。それに対して学校とＰＴＡ、地

域が一体となって分校建設協賛会を結成し、

土地の選定・交渉・買収などに取組み、こ

の場所に学校を建設するに至りました。そ

の陳情と交渉は「難航を極めた」と記され

ています。 

また、４月開校当初はまだ校舎建築中で、

開進三中の校舎の一部を使用し、５月に仮

設校舎（記録にはパイプ校舎とある）が完

成するまで、新１年生は授業を２回に分け

て実施していました。 

そうした不便な中でしたが、沿革史には

４月 10 日の対面式後に、「教職員生徒全員

で石神井川畔を下り、折から爛漫と咲く桜

花を観賞しつつ、新校舎建築現場を見学し、

希望に胸をふくらます」と記録があり、期

待と希望を胸に新年度をスタートさせたこ

とが分かります。 

授業以外では、６月には生徒総会、７月に

は水泳教室が豊島園のプールで４日間実施

され、約 130 名の生徒が参加しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本校校舎の完成は８月３１日。９月１日

の２学期始業式後に引越を行い、「全教職員

と２，３年生全員の協力によりほとんど全

部の運搬を完了。区から大型トラック２台

を配車」とあり、夏の炎天下に生徒が机と

椅子を運んだということです。 

しかし、この新築校舎も、全生徒を収容

できる規模ではなく、10 月に仮設校舎が増

築されてようやく２部授業が解消されたと

記されています。校庭は９月から整備が進

められましたが、もともと田畑だった場所

に盛り土をして整備をしたので、大雨が降

ると大変だったことなどが周年記念誌の思

い出として語られています。 

そして、校舎は昭和 53 年の増築により、

ほぼ現在の形となり、体育館は平成２年に

新築されました。この間、部活動では野球

部の全国制覇や卓球部、陸上部の全国大会

出場等、輝かしい活躍もありました。 

このように、沿革史や周年記念誌を読ん

でみると、初代松本校長の「開拓者精神」

のもと、教職員はもとより卒業した先輩や

保護者・地域の方々の様々な努力・支援に

よってこの学校が創られてきたことが分か

ります。皆さんも「開四中生」としての誇

りをもち、後輩に引き継ぐべき伝統を大切
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に守り発展させながら、豊かな自己実現に

向けて一人一人が学校生活を充実させてほ

しいです。 

さて、明日から、いよいよ４４日間の夏

季休業日に入ります。この長い時間をどの

ように使うかは自分次第です。 

３年生にとっては進路選択に向けた大切 

な準備期間の入り口であり、９月の第２回 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ１ 私は学校に行くのが好きだ 

 １年生 ２年生 ３年生 

そう思う ４７％ ３１％ ４２％ 

やや思う ３６％ ３５％ ４３％ 

あまり思わない  １２％ １６％ ８％ 

思わない ４％ ８％ ７％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定期テストに向けた復習も必要です。 

１・２年生も家庭学習の習慣を維持して

授業内容を丁寧に復習するとともに、夏休

みにしかできない体験活動等に積極的に参

加して見聞を広めたり、部活動で心身を鍛

えたりして、新校舎での生活に弾みがつく

よう、日々の生活を大切にしてください。 

 

 

 

 

 

Ｑ２ 私は信頼できる友達がいる 

 １年生 ２年生 ３年生 

そう思う ７２％ ５７％ ６９％ 

やや思う ２２％ ２５％ ２８％ 

あまり思わない  ４％ ５％ ２％ 

思わない ２％ ２％ １％ 

Ｑ３ 私は自分の思っていることが言える  

 １年生 ２年生 ３年生 

そう思う ４０％ ３５％ ４３％ 

やや思う ４５％ ３８％ ４８％ 

あまり思わない  １１％ １２％ ８％ 

思わない ３％ ５％ １％ 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

心のアンケート結果  

本校では誰もが気持ちよく学校生活を過ごせるように、年３回「心のアンケート」調査を実施し

ています。この調査は、同時にいじめや学校不適応の未然防止にも成果をあげています。 

昨年同時期の同調査と比較して、２、３年 

生は「信頼できる友達の存在」と「思いを伝え 

られる」の項目の数値が上昇しています。 

自分の意思を明確に伝えながら相互理解を 

深めていけば、生徒間のトラブルやいじめは 

起こらないと思います。今後もこうした調査 

結果を活用しながら指導してまいります。 

 

 

 

 

 

 

 ☆部活動大会結果 健闘しました！！ 

 ◎陸上部「東京都中学校総合体育大会」男子４００ｍリレー第８位（予選 45 秒 23、決勝 47 秒 06） 

    小杉陸人・西原汰一・神谷尚紀・小久保友寿・佐々木孝介・松永 剛 

    男子共通４００ｍ第８位 （予選 52 秒 09、決勝 54 秒 78）西原汰一 

◎女子バレーボール部 「練馬区中学校バレーボール総合体育大会」第５位 

  開四中２－０西宮・富士見ヶ丘 開四中２－０石神井東 開四中０－２東京立正 

「第３ブロック中学校バレーボール夏季大会」 都大会出場決定！ 

開四中２－０大泉北 開四中０－２田柄 開四中２－０大泉学園 

◎サッカー部 「練馬区総合体育大会サッカーの部」３位決定戦 開四中０－２練馬中 

「都中学校総合体育大会第３支部予選」 開四中２－１井草中 開四中１－５明大中野中 

◎剣道部「第３ブロック中学校夏季剣道大会」 団体戦 男子…１回戦敗退   

個人戦 男子 ２回戦敗退１名、１回戦敗退１名、女子１回戦敗退１名 

 ◎卓球部 

 団体戦男子…１回戦敗退 個人戦 男子シングルス… １回戦敗退４名 ２回戦敗退４名 

 ◎バドミントン部 「練馬区総合体育大会バドミントンの部」 団体戦 女子…２回戦敗退 

個人戦 男子…２回戦敗退１名 女子…ベスト 16 １名 ３回戦敗退２名 

ダブルス 男子…１回戦敗退  女子…２回戦敗退１組 １回戦敗退１組 

旧校舎とのお別れの集い 日時：８月２３日（土）午後１時から４時まで  場所：本校旧校舎 
詳細につきましては、本校ＨＰの同窓会ページをご覧ください。 


